

Paris 17/10/1990

Communiqué de presse.

Le Président du Rwanda reçu à l'Élysée.

Depuis le 1^{er} octobre 1990 le Rwanda connaît un conflit armé. Pour sortir son régime de l'impasse dans lequel il se trouve, le Président Habyarimana a entamé une vaste offensive diplomatique.

Il a déjà rencontré à Nairobi au Kenya, trois membres du gouvernement belge (le premier ministre, le ministre des affaires étrangères et celui de la défense). C'est dans le cadre de cette offensive diplomatique qu'il a demandé à être reçu par le Président Mitterand. L'étape suivante, qui sera la saisine du Conseil de Sécurité des Nations Unies, est une dernière tentative du Président Habyarimana pour se décharger de ses responsabilités.

Tous les témoignages concordent : son régime caractérisé par la politique de division ethnique et régionale, par le népotisme, la corruption, est rejeté par le peuple rwandais. Les rafles et arrestations opérées jusqu'au sein même de l'état major de l'armée et dans les hautes sphères de l'administration n'ont pour but que de décapiter l'opposition.

Par ailleurs le gouvernement rwandais et le Président Habyarimana déclarent publiquement depuis des années aux réfugiés qui veulent rentrer dans leur pays, qu'il n'y a plus de place pour eux.

L'offensive diplomatique actuelle qui vise à internationaliser le conflit constitue une manoeuvre de diversion. La vraie solution est à trouver entre rwandais.

Le Président Mitterand reçoit aujourd'hui un homme décrié par son peuple, un homme dont les mains sont rouges de sang.

" COMITE UNITE, PAIX ET DEMOCRATIE AU RWANDA "

153, avenue Charles De Gaulle
92200 NEUILLY SUR SEINE
TEL.: 48 24 29 06